CRUCADE LUE

Manual de Senología JY Pons

Masson, S. A. 1988.

Perteneciente a la colección de Manuales de Medicina, de la Ed. Masson, se presenta la traducción española, de una nueva obra en la que sobre 15 capítulos y con una extensión de 156 páginas, se expone de forma necesariamente breve dado el carácter de la monografía, un estado ac-

tual de la Senología, desde la fisiología mamaria a la Terapéutica de los procesos más frecuentes, benignos o malignos de la Patología Mamaria.

La exposición es concisa, actualizada y clara, todo ello con la ayuda de unos esquemas y figuras muy oportunos.

Creemos se trata de un manual muy útil para estudiantes de Medicina y para aquellos médicos que quieran iniciarse en la Senología.

La presentación editorial es correcta. G. Zornoza.

Tratado de Electrocardiografía Clínica

A Bayés de Luna

Editorial Científico-Médica. 527 pp. Barcelona 1988. Prólogo de H JJ Wellens

El Dr. Bayés de Luna, uno de los más prestigiosos cardiólogos europeos, añade con éste un nuevo logro a su ya copiosa bibliografía. El mayor valor de este Tratado de Electrocardiografía Clínica es su gran capacidad didáctica, tanto en la claridad de la exposición como en el modo de estructurar sus diez capítulos, que "grosso modo" responden a un esqueleto común, iniciándose con el análisis electrofisiológico para adentrarse después en el estudio del diagnóstico electrocardiográ-

Grandemente didácticos resultan también la presencia de tablas y cuadros, que exponen concisamente los conceptos más esenciales del tema que se está tratando, así como los esquemas explicativos, ya clásicos en el autor, de los fenómenos electrofisiológicos fundamentales; ambos están dotados de tal grafismo que se traduce casi en plasticidad. Además, el abundante material electrocardiográfico que ilustra el texto, lo ilumina, permitiendo al lector aplicar los conocimientos teóricos que va adquiriendo. Por otra parte, cada uno de los capítulos se sigue de una detallada y cuidada bibliografía.

La obra está editada de forma práctica manejable con la correcta impresión a que nos tiene habituados la labor editorial de Científico-Médica.

En resumen, se trata de un excelente trabajo, atractivo, ameno y claro, indispensable para los estudiantes de medicina y de cardiología y también para los especialistas que a diario nos enfrentamos con la apasionante labor de descifrar, dándoles significado, los innumerables secretos de un ECG. El Dr. Bayés de Luna merece el aplauso de los que creemos que su nueva obra tendrá un sitio indiscutible entre los contados privilegiados que con justo merecimiento alcanzan el apelativo de clásicos. I. García-Bolao.

Toxicología Fundamental (segunda edición aumentada) M Repetto

Ed. Científico-Médica. 401 pp. Barcelona 1988.

Se trata de la segunda edición escrita por el autor, Profesor Titular de Toxicología de la Universidad de Sevilla, que expone de forma clara los temas fundamentales de la toxicología básica, y en la que desarrolla algunos esquemas aparecidos en la primera edición e incorpora temas nuevos

Consta de dieciséis capítulos que tratan acerca de: El desarrollo y evolución histórica de la toxicología; concepto y definición de toxicología y toxicidad; tránsito de los xenobióticos en el organismo y toxicocinética; biotransformación de los tóxicos; mecanismos de toxicidad: fenómenos de inhibición o inducción enzimáticas: interacción entre fármacos; antagonistas y antídotos; toxicología experimental; toxicología clínica; diagnóstico de la intoxicación; el análisis químico-toxicológico; sistemáticas analíticas toxicológicas; y por último bases generales para la asistencia y tratamiento de intoxicados. Cada capítulo se inicia con una breve introducción de lo que se desarrolla a lo largo de él y finaliza con la bibliografía que se ha considerado más oportuna.

La impresión es de buena calidad y las numerosas figuras y tablas dan claridad al texto, aunque hay algunas partes del mismo más irregularmente expuestas, como la que hace referencia a los procesos fisiopatológicos de la patología tóxica de la sangre y de la médula ósea.

Aunque incluye algunos aspectos clínicos y terapéuticos, el libro no está enfocado hacia la práctica clínica diaria, ya que no incluye un índice de los tóxicos, un índice terapéutico, un índice de marcas registradas en el mercado, un índice general de formulación de productos de uso comercial, ni una relación de centros de referencia antitóxicos a los que dirigirse en caso de precisarlo.

Tiene el interés de incluir las referencias toxicológicas que están incluidas en la legislación española, el "decálogo del médico que receta", un glosario de conceptos toxicológicos básicos y la clasificación propuesta por la OMS, CE y Federación Mundial de Centros de Toxicología Clínica y centros contra las intoxicaciones para las sustancias utilizadas como antídotos y agentes terapéuticos relacionados, y agentes utilizados con la intención de evitar la absorción de tóxicos, aumentar su eliminación o tratar sintomáticamente sus efectos sobre las funciones corporales.

Constituye, por su contenido, una obra de interés para farmacéuticos, farmacólogos, médicos forenses, y en general para todos aquellos estudiantes de últimos cursos y profesionales y técnicos sanitarios que deseen conocer las bases científicas que subyacen en las numerosas patologías tóxicas que podemos observar con frecuencia en la actualidad. M. Marqués.

Los miedos del hombre. Reflexiones de un psiquiatra

Bajo el título de "Los miedos del hombre", Juan Cardona Pescador nos hace una revisión antropológica del mundo actual y de los problemas que más directamente afectan al hombre de hoy.

El autor nos hace una revisión comprensible y práctica de lo que es el enfermar de la personalidad para los no avezados en el campo de la psiquiatría, las actitudes del hombre enfrentado al dolor y el significado que éste puede tener para el enfermo, las tensiones psíquicas que provoca el trabajo, el problema de la muerte. de la droga, del aborto, de la eutanasia y otros.

Es un libro recomendable para los no iniciados en psiguiatría y para todo aquel que quiera reflexionar sobre el sentido de la actuación del hombre en su mundo, con una clara reivindicación: el amor y la verdad siguen siendo posibles; éste es su diagnóstico. L. J. Fernández Rodríguez.